第13回 (令和5年11月)
宮 津 市 教 育 委 員 会
定 例 会 議 事 録

令和5年11月30日開会

第13回(令和5年11月) 宮津市教育委員会定例会会議録

日 時 令和5年11月30日(木)午前9時00分~

場 所 宮津市福祉・教育総合プラザ応接会議室

出席者 山本雅弘 伊藤正 田崎浩二 尾﨑里花子 藤井陽子

事務局 大井教育次長 永濱学校教育課長 吉田社会教育課長 東文化財保護担当課長 森本参事 公庄学校教育係長

(傍聴者0名)

- 1 開 会
- 2 前回会議録の承認
- 3 会議録署名委員の指名
- 4 会期の決定
- 5 教育長報告
- 6 議 事

議第22号 宮津市立公民館条例の一部改正について

議第23号 令和5年度宮津市一般会計補正予算(第7号)(教育委員会関係分)について

- 7 その他
- (1)12月の主な日程(教育委員会関係分)について
- 8 閉 会

- 開会: 9:00-

山本教育長

只今から、令和5年第13回宮津市教育委員会定例会を開会し、ただちに本日の会議を開きます。

それでは、次第に沿って会議を進行します。

■次第2「前回会議録の承認」

各委員よろしければ、藤井委員と尾﨑委員にお世話になります。

■次第3「会議録署名委員の指名」

会議規則第 18 条第 2 項の規定により、教育長において尾﨑委員と田崎委員を指名しますので、よろしくお願いします。

■次第4「会期の決定」

本日の定例会の会期は、1日としたいと思います。 これにご異議ありませんか。

出席委員

異議なし

山本教育長

ご異議なしと認めます。よって会期は、本日1日間と決定いたします。

山本教育長

■次第5「教育長報告」

【報告事項】

- ○11/13 の京都府市町村教育委員会連合会研修会へのご参加ありが とうございました。コロナ禍でのマスク生活が子どもに与える影響など、脳科学の見知からお話いただき大変参考になる内容でした。就学前施設の先生方にも聞いていただきたい話だったと思います。
- ○11/24 の丹後地方教育委員会連合会研修会のご参加もありがとう ございました。ICT を活用した教育について教育庁の中村課長に お話しいただきました。
- 1 市立幼稚園、小中学校の状況について
 - ○インフルエンザが流行しています。宮津小で発熱症状が多くなり、臨時休校の措置をとりました。11/29 に平田オリザ先生のコミュニケーション教育を予定していましたが残念ながら中止となりました。これから受験シーズンを迎えますので、引き続き感染症対策にしっかりと取り組んでいきます。
 - ○不登校児童生徒が増加しています。特に小学生が増えており、勉強のことだけではなく漠然とした不安感など要因が複雑に絡み合っていると思います。最終的には進路の問題につながってきますので、学校に戻すことだけではなく、子ども達の社会的自立を目指して居場所づくりを考えていく必要があると思います。富津中学校で別室登校する生徒を対象に支援を検討しています。都会の方では中学校の通信制が出来ています。プリントの配布やオンライン授業だけでなく、その子どもに応じたオンデマンドの支援を考えていかなくてはいけません。受験に受かっても高校に通え

ない生徒も多いようです。学力+学校に通える力を育成しないと いけません。

- ○先日、不登校児童生徒を持つ保護者の方と意見交換を行いました。保護者の方の心配事や不安な気持ち、負担感に寄り添っていかないといけないと感じました。以前は、「こころのひろば」にも保護者会があったようです。保護者同士が不安な気持ちを吐き出せる場所があった方が良いと思います。
- ○学力の状況については、また整理をして共有させていただきま す。

2 その他

- ○12/16 に宮津市教育フォーラムを開催します。今年度は橋立中学校の生徒や宮津市出身の大学生にも参加いただく予定で準備しています。
- ○1/7 に二十歳の集いを開催します。来賓の挨拶だけではなく、何か参加者の思い出に残るような式にできないかと検討していただいています。久しぶりに集まれて良かったと言える式典にしたいと思います。

それでは、委員の皆様から報告等がありましたらお願いします。

伊藤教育長職務代理者

教育フォーラムはパネルディスカッションを楽しみにしています。 先日、中学生の主張大会に参加しましたが、原稿を見ないでしっか りと発表が出来ていて感心しました。3年生の発表は頼もしかったで す。あのような生徒が育っていることを嬉しく感じました。

人権の集いの研修会では、88歳のプログラマーである若宮さんの講演が年齢を感じさせない熱量があり感動しました。講演の中で、パソコンやスマホが分からないと言って若い者に何でもしてもらっていたらダメだという話があり、身につまされる思いがしました。

人権研修会では東洋大学の先生が多様性をテーマに講演をされま したが、年配の方も多く参加されている中で、少し内容が難しかった のではないかと感じました。

山本教育長

中学生の主張大会では、栗田中の生徒が府大会に出場し KBS 賞を受賞しました。さらに大きな会場で堂々と発表できたのだと思います。

伊藤教育長職務代理者

中学生の主張大会は、市議の方も来られていましたが、こういう催しこそ聞いていただき地域に足を運んでいただきたいと感じました。

田崎委員

私も若宮さんの話が心に刺さり感動しました。

インフルエンザで宮津小学校が今日まで休校とのことですが、明日から登校できるのでしょうか。

森本学校教育課参事

児童の体調を確認して本日中には判断する予定です。

田崎委員

欠席者数が多くて驚きました。宮津中学校は大丈夫でしょうか。先 生方はどうですか。

森本学校教育課参事

宮津中学校の欠席者は 10 人程度と聞いています。教師についても 家族がインフルエンザにかかっている人はいますが、本人の罹患は少 ないようです。児童生徒のマスク着用は少ないようです。 尾﨑委員

私も若宮さんの講演に感動しました。90分間も立ちっぱなしでお話されましたが、背筋もシャンとしていて若者みたいでした。政府関係者や海外企業アップルとも繋がりがあり、それも 60 歳を過ぎてから活動を始めたというお話で勇気を与えていただきました。考え方次第で方向が変わるのだということを実感しました。

丹後地教委連の ICT 関係の講演は、話の展開が少し早すぎて内容についていけない部分がありました。

藤井委員

脳科学の先生の講演では、人と人のつながりが大切だというお話で学校の役割が大きいのだと感じました。不登校児童についても、人との関係の中で育っていけるように支援を考えたいと思います。講演の後のグループワークで、不登校支援について意見交換を行いました。不登校を問題として捉えるのではなく、多様性や個性として捉えたらもっとできることがあるのではないか、という意見を聞いて、その通りだと思いました。

吉津小学校で手話サークルの方による授業がありました。本当に全く聞こえない方が授業に行かれて、子ども達は手話を使わないと通じないという経験ができて、多様性を考えるよい機会になったと思います。ぜひ、他の学校でも取り入れていただきたい授業です。

山本教育長

学校の成り立ちで考えますと、近代国家ができて公教育がスタートし、これまで続いてきましたが、次の段階に入ってきたのではないかと感じています。これまでは、優秀な労働者を育てる場として学校がありましたが、今はそうではなくなってきています。学校に適応できない子どもも増えてきました。

リクルート社では、会社に行くのは週に1回くらいで、後はほとんど在宅で勤務しているそうです。会社に集まってみんなで何かをする、という時代ではなくなってきました。子ども達の学び方も変わっていくのだと思います。どのような形がよいのか、社会的自立をするためには何が必要なのか、検討をしていかなくてはいけないと思います。

それでは、議事に入りたいと思います。

■ 6 議事

議第 22 号「宮津市立公民館条例の一部改正について」事務局から 説明をお願いします。

吉田社会教育課長

宮津市教育委員会基本規則第 16 条第 1 項第 2 号の規定により委員 会の議決を求めるものです。

上宮津地区公民館について、旧上宮津小学校に移転するにあたりまして公民館所在地の地番を変更するため条例の一部改正を行うものです。

以上、簡単ではございますがご審議いただきますようお願いしま す。

山本教育長

ご意見等ないようでしたら、議題 22 号「宮津市立公民館条例の一部改正について」は提案通り可決することとしてご異議ありませんか。

出席委員

異議なし

山本教育長

続きまして、議第 23 号「令和 5 年度宮津市一般会計補正予算(第 7 号)(教育委員会関係分)について」事務局より説明をお願いします。

永濱学校教育課長

宮津市教育委員会基本規則第 16 条第 1 項第 9 号の規定により、委員会の議決を求めるものです。

今回の補正では教育委員会関係分として 2 点を計上しています。

学校教育課所管分では、学校の感染防止対策の強化による教育環境の向上として、小中学校の特別教室に換気機能付きエアコンを設置する経費として、5,780 千円を計上しています。

社会教育課所管では、上宮津地区公民館の旧上宮津小学校への移転整備に伴う備品購入費として 10,000 千円を追加計上するものです。

ご審議賜りますようお願いいたします。

山本教育長

ただ今の説明に関しましてご質問がありましたらお願いします。

田崎委員

小中学校のエアコン整備ですが、普通教室については実施されない のでしょうか。

永濱学校教育課長

普通教室のエアコンは全て整備済です。

伊藤教育長職務代理者

公民館整備事業の備品代で 10,000 千円の追加ということですが、 これには工事費の増高分も含まれているのでしょうか。

吉田社会教育課長

当初は、工事費の執行残で備品の購入を予定していましたが、物価高騰により工事費が増高したため、追加で備品購入費を計上するものです。会議用の机や椅子の購入を予定しています。

伊藤教育長職務代理者

旧上宮津小学校の備品で使えるものはないのですか。

吉田社会教育課長

事務机や工作用の机などは旧上宮津小学校の物を利用する予定です。会議用の机などは学校にはありませんので購入させていただきます。

山本教育長

他にご質問がないようでしたら、議第 23 号「令和 5 年度宮津市一般会計補正予算(第 7 号)(教育委員会関係分)について」は提案通り可決することとしてご意義ありませんか。

出席委員

異議なし

山本教育長

- ■フその他
 - ◆次回教育委員会日程
 - 〇定例会 12月21日(木)午後1時30分~

東文化財保護担当課長

○12/16 の教育フォーラムに合わせて、歴史資料館の特別開館を行います。保護者の皆さんなど若い世代の方に見ていただきたいと思っています。子ども学芸員の取組の様子を写したビデオなどを放映する予定です。

吉田社会教育課長

○12/12 に宮津青年学級運営委員会の井上代表が文部科学省から表彰 を受けられます。50 年にわたる障害者の生涯学習支援活動が評価さ れて表彰につながりました。

山本教育長

○1/25 には総合教育会議を予定しています。よろしくお願いいたします。

永濱学校教育課長

【プレス情報】

- ・京都宮津湾・伊根湾クラブ絵画展示
- ・カトリック宮津教会の国の重要文化財指定
- ・迎春天橋立一斉清掃、ミニウォーキング

尾﨑委員

プレス情報に関連して、吉津地区で移住者向けの PR 動画を撮影しました。そのお披露目会がありますのでお知らせします。

東文化財保護担当課長

文化財保存活用地域計画について、現在、文化庁に申請を行っているところです。12/15 の文化審議会で答申が出る予定と伺っておりまして、答申が出ましたら改めて報告させていただきます。

山本教育長

他になければ、第 13 回宮津市教育委員会定例会を閉会します。 ありがとうございました。

- 閉会: 10:10-